

Tubular



Semanario Independiente

Número suelto 010

Atrasado 030

Suscripción: Elda mensual 0'50

Fuera trimestral 2'00

FUNDADORES

MANUEL MAESTRE GRAS

DIRECTOR

MÁX. G. SORIANO

Año 1

Redacción y Administración: Colón 18

Elda 8 de Mayo de 1926

Núm. 14

## Cómo se nos juzga

Si la prestigiosa revista de las industrias de la piel, *EL ALTE DEL CUEILLO*, en el número correspondiente al mes de marzo proclamó, hemos leído el artículo que a continuación reproducimos, cosa legítima satisfacción de los hijos de Elda, *Muchas gracias a la industria española*, según falso comparación del autor. S. March.

Julios más o menos, vivimos de satisfacciones, por cuanto prueban que la industria española y el conocimiento progresivo de Elda son conocidos por España toda, han de ser los mejores estimulantes para progresar en la marcha emprendida en pro del grande desarrollo económico y cultural de nuestro pueblo.

Invoca, como muestra de alianza que lo inspira, el *pueblo* sobre todo, agudos cordiales a la revista *EL ALTE DEL CUEILLO* y a la persona del Sr. March que hace solidaridad a Elda viendo en esta ciudad las dos encarnaciones básicas en la vida de todo pueblo moderno: Trabajo y Libertad.

## Impresiones de viaje ELDA

Cuántas veces los hombres, por vanidad, deciden cosas que no saben, corren sin de apreciar a la vista de nuestro intelectuales como dicen en esta otra materia: Si cañadas se habla o constata se blanda libertad; si la vendedora de frutas se hace ofender, no pronunciamos el nombre de ese puesto sin un abrumado admirativo para el *Muchacho* de la industria española.

Poco que el pueblo, pero grande, muy grande; Elda, después de Alzira, es la más característica de la provincia de Alicante, y completamente industrializada en su ramo de Calzado, indudablemente es el más difundido, por varias y múltiples razones: No es mi ánimo el sacar de definición, pero cabe duda de que en la vida lo que se discute es lo que vale.

Este pueblo, cosa tan poco frecuente en España, es campamento progresivo, están agrupados en torno al horizonte de la fabricación. Toda su población, pequeños fabricantes, obreros y patrones, todos en su mayoría español demócratico se anima para el bien común sin aviso del Estado. Sin favoritismo de ninguna clase, hoy venimos exigir sentencias de casas y otras tantas en construcción, obra social llevada a cabo por gente diligente, a la que resta un sano juicio, por parte de sus elementos directores. Obrero papista, hombre conservador, todo lo expuesto tiene el doble mérito de ser hecho sin vocería, ni formales protocolarios, ni musicales ni danzantes, ni flamenques, que suelen ser a menudo primeras y últimas. Clínica de estructuras y entrediseños artificiales, su mayor situación es el magnífico Casino abierto de par en par al tránsito; su edificio Teatro Castellana hoy inaugura Pónta, de cumbre clásica y abundancia puramente límpia y pura que no se refleja al se marcha sin jaguear, pues dice lo que pague. Sus latidos, se diceña que no tiene atracciones, señalándose de sus mayores. No nos hay como ellas en toda la provincia. No son pretensiones. Son de capital y nota de primaria orden. Se cumplen las órdenes con las maestras dadas en destino que se visitan mejor. Siguen todas las vías de la moda mucha más que en la capital.

En el seno tanto la lancha marina, como marinero apaciguiado con las exigencias del día, es de pueblo, pero es de exterior, porque intercambian los colonos de Elda con su cultura superior.

En la amplia vecindad del horizonte de fabricaciones, se levantan verdaderos edificios fabriles. Desde el modesto taller, hasta los sumptuosos templos del trabajo, conviven en armonioso consonancia, como si un grupo fraterno tuviera para el mundo. Más de cuatro mil las fábricas, con establecimientos que desafían a la industria de Calzado, y como es muy natural, crean progresos otros múltiples aspectos. Su característica es la obra que se construye es sólida en fino y sencillo, se resiste para duro y duradero, en general. El manejo de este material es todo artístico, pues merece capitulo aparte.

Sus numerosos alegres, multitudinarios, incansables, siguen el espíritu de militancia que se resoundinga de sus mentiras. Son productores en cantidad, elaboran en calidad química. No es simple lista, figura en el mapa que destaca su amplitud a los comienzos de la demarcación. Ya no son hostes de ferienda que se multiplican a lo largo de los caminos, sino que se multiplican a lo largo de la carretera, como así. Negro piso, estacionado la atracción de sus competidores que desfilaron de que estos últimos les formaron que se paguen en Elda de

cupular detallar aquí, demostrarlo lo que afirman, y aun me atrevo a manifestar que la obra no responde al precio que se paga por ella, aunque con ser tan perfecta que puede exhibirse en los escaparates más importantes, con todo el orgullo de un gran cañón en ejecución y en materiales.

Los magistrados son fantas y con sellito personal, que no pueden definirse de un modo absoluto. Hágase desde el fabricante mecánico y manual, reputado a la vez como de primera categoría moral y material, al pequeño taller que con un esfuerzo digno de encoro, labora en pos de la gloria y de la fortuna; logrando a veces la independencia económica y el futuro bienestar. Ocasas veces, desgraciadamente, causas ajenas a la voluntad del iniciador, originan la caída con todas sus fatales consecuencias. Los periodicos dijeron con suspiccia o quieto se lamentan con quejas estrepitosas y se acusa a la colectividad de un caso personalismo, grave error del acusador que ha ingratado gratias a sus operaciones con Elda un volumen tan enorme de beneficios que no sería exagerado afirmar que puede contarse por millones.

Su inteligencia profesional es inferior a la comercial, que dominan en grado sumo. Son excelentes financieros. El más mediocre está más capacitado que en otras partes el superior. De aquí hemos visto que humildes obreros se hayan enemistado, hasta oculas las más altas calderas de la fabricación. De nómica no habrá, de su habilidad las claras de maestros y subordinados. Los tiempos actuales los obligan a entender pastazos errores, y como lo hacen malos, se adaptan perfectamente al día y con miras a mañana, siguiendo el camino emprendido de su perfeccionamiento, no sans errar al afirmar que seguramente monopolizar la venta de calzado en el mercado español, no solamente en ciertas segundas, sino en las de superior.

Conclusión: Pueblo simpático y progresivo, obreros y patrones, amigos y enemigos, sienten el cariño a la tierra bendita que les brinda el pasto por la vida. Si la actual generación pudiera ver lo que será Elda cuando la ocupen los vecinos, sería para ella un sueño o un cuento de hadas. Sus manufacuras en crecimiento, sus nuevas calles anchas y limpias y los nombres de las más ilustradas. Todas las presencias del trabajo, como ya venía la de Castro Peñalva y otras que creyeron que así no habría, seca una ingratitude a gloriosas reparticiones y a honores de extenso talento que han conquistado para ellos el bien material y para Elda el bien moral.

Esto es Elda que ve mi cámara fotográfica. Si un día los hombres invierten que juzgarán y me considerarán que en el menor fuerza Elda, anularía orgullosa la sentencia que me impusieron a esa tierra de Trabajo y Libertad.

S. MARCH

## BOSQUEJOS

Le faltó al Puente un cimiento que es como fallarle un pie, lo que de veras lamentó como lo lamenta usted.

Pues a la vista resulta que el nuevo Puente está ocio, y si fallara un pie, se falle también, por lo tanto, un pie.

Por eso, aquí, saltando en plena, diremos de modo cierto que es Puente de... mala pasta y poco visto... al ver muerto.

Y ese mal de especie gravosa es de fácil solución, porque la clave, está en la Diputación.

GRACIANO SORIA

Ya se la impuso don Bosquejo, ya, que la Diputación, ha hecho la concesión referente a las cuarteras.

## REGISTRO CIVIL

### Mes de Abril

Nacimientos	31
Defunciones	16
Matrimonios	10

ANÚNCIESE V. EN  
—IDELLA—

## NUESTRO ACTIVO MUNICIPIO

### La Permanente somete al Pleno el presupuesto para el ejercicio 1926-27, que es discutido amplia y minuciosamente

Sesión del Pleno de 29 de Abril de 1926

A la voz de sección popular, formada donde se halla la sede de la sección, presentaron el salón de sesiones para cumplir nuestras deberes informativos. Baja la presidencia del Alcalde don Francisco López, quien asumió en los años 21 y 22 los cargos de Pedro Gómez, don Eugenio Gómez, don Vicente Gómez, don Rafael Tardón, don Vicente Gómez, don Luis Amor, don Enrique Vaca, don Hilario Amor y don Santos Vaca. Se rompió la lata de aceite de don Félix Maestre presidente de la permanente y los ediles presentes: el primo don José Martínez Sánchez y don Pascual Pérez.

En seguida, procedió a la votación de los Ordinarios ordinarios, así los proyectos de ingresos de Impuestos y signatura de establecimientos. Presentado por el Presidente. Consideraciones aprobadas y votadas por unanimidad. Los concejales señores Ángel Pérez Blázquez y Vaca (los últimos) pidieron

que se suspendiera la sesión hasta que se aprobara la memoria de los expedientes Ordinarios, para el mejor estudio de los señores concejales. Y así procedió. Hasta junta examen de los mismos y dictaminación con acuerdo unánime de estos. El señor Presidente manifestó que esto no es correcto por cuanto no puede corresponder a nuevo sentido del Pleno, y propuso que lo que se está celebrando es la votación de los días que sean necesarios, lo cual, nos lleva durante una prolongación por unanimidad.

Inmediatamente se votó la votación del presupuesto para el ejercicio 1926-27, el que prevalece una memoria que a Permanente, como cada año de complemento, dirige a su presidente de Comisiones, en la cual las comisiones que han cumplido su mis-







# Gran Fábrica de Persianas de Madera

tiendo a la vez suficiente luz y ventilación. — Persianas de cadena, Persianas giratorias, Persianas tejidas, Persianas de fantasía.

El sistema de plazos es la mayor garantía del artículo.

**GRANDES FACILIDADES PARA EL PAGO**

**José J. Bañón. - ELD A**

Especialidad: Persianas Levantina patentada, de gran duración por su construcción especial, permitiendo una gran apertura.

Persiana de cadena, Persianas giratorias, Persianas tejidas, Persianas de fantasía.

## ALMACEN DE DROGAS Y EFECTOS NAVALES

Calle de Balón, 5, 10 y 12 — Teléfono 557

## DESIDERIO REIG

ALICANTE

Fábricas de celulosa y linores. — Aceites y grasas para maquinaria e industria. — Cables de aluminio. — Empaquetaduras. — Amianto. — Gomas. — Cueros de café, cuero, charol, rizo y enjarto. — Cables de acero. — Tubos y maneras de goma. — Material eléctrico. — Papeleras pintadas. — Artilugios fotográficos. — Productos farmacéuticos. — Perfumería. — Azúcares. — Sulfato de zinc. — Carburos de calcio.

Desea V. adquirir o enajenar acciones de las sociedades "El Progreso" o "Aguas del Canto"? Consulte en el:

Gran Taller de Rebajado de Material  
CÓLON, 20. - ELD A



SEMANARIO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS SABADOS

## TARIFA DE PUBLICIDAD

Para los efectos de publicidad se divide la cuarta plana en treinta y dos rectángulos como el presente, al que sirve de modelo para fijar su extensión y el importe de todo anuncio.

El precio por inserción de un anuncio de extensión igual al modelo es de pesetas 2.50.

Todos los anuncios habrán de tener una extensión múltiple del modelo.

Los anuncios, según extensión e inserciones, disfrutarán de los siguientes descuentos:

### ESCALA DE DESCUENTOS POR EXTENSIÓN

De 7 a 12 rectángulos, id.	5 por 100
• 13 a 16 id.	• 10 • 100
• 17 a 24 id.	• 15 • 100
• 25 a 32 id.	• 20 • 100

### ESCALA DE DESCUENTOS POR INSERCOES

De 4 a 12 inserciones consecutivas	5 por 100
• 13 a 24 id.	• 10 • 100
• 25 a 32 id.	• 15 • 100

TERCERA Y SEGUNDA PLANA. - En estas páginas el ancho de la unidad de extensión es el de la cuarta.

Precio por unidades de TERCERA PLANA pesas 4.00  
SEGUNDA PLANA 6.00

Para estas páginas rigen las mismas escasas de descuentos. Los anuncios que se dan de más extensión inferior a SEIS RECTÁNGULOS habrán de contratarse en uno mismo, por cada inserción.

SECCIONES ESPECIALES. - En Ofertas y Demanda, pesas 0.50 linea del cuerpo 10.

ENTREFILETS. - En tercera página pesas 0.15 linea, con negras.

En segunda página, pesas 1.25 linea, id. id.

INSERCOES ALTERNAS. - Los anuncios cuya publicación no sea consecutiva pierden los descuentos por inserciones.

PUBLICIDAD EN PRIMERA PÁGINA. - La Administración se reserva el derecho de admitir anuncios en esta página.

PARA INFORMACIONES COMERCIALES, consulte nuestra tarifa especial.

# MOER

Marca registrada

## J. MOLLA MONTANER

Fábrica en Clot, 293

Apartado, 818

## BARCELONA

Fabricación de dóngolas color. Altas fantasías. Mostrario a la disposición de nuestros clientes. Servicio desde la 451 go. hasta tarde hasta la más lejana de las provincias.

Representante en ELD A: José Payá Vidal

## Sastrería de Lujo

Hechuras de primer orden

## Antonio Hernández

Casa fundada en el año 1875

VALENCIA

## H. LA PROVINCIAL

## Emilio Sirvent

ALICANTE

## Enofostorina Serra

Medicamento tónico regenerador. Insumible en el desgaste cerebral. Agraceamiento de fuerzas. Debilitad sexual.

## Litinóides Serra

Para preparar 1 litro agua de mesa. Digestiva, diurética, refrescante. Cada caja lleva su vaso correspondiente.

Precio de ella: 1.50 ptas.

## EBANISTERÍA de

## Joaquín Vera Verdí

Muebles de madera más económicos

Precios especiales para pueblos sobre estilos

Exportación y provincias

Médico Beltrán, 29. - ELD A

## ELEGRIERIAS

## Gran Sastrerio

## Antonio Gil

Sagasta, 10, principal

Ribelles

## Ceras Asensi

Especiales para el lujo mas alto y mecenazgo del cáliz.

## Lapiceros Ray

Para marcas en vidrios

José María Gil Hernández. - ALICANTE (Valencia)

Representante y deposito en ELD A

## JOSÉ PAYÁ VIDAL

Materiales de Construcción

Depósito de

## LA CERAMICA ALICANTINA S. A.

Ignacio Ribelles

ELDA

## Gabón Nacional

Es el que debe adoptarse en todas las partes por ser la calidad insuperable,

por su gran elasticidad y duramiento igual.

Precio en todos los lugares establecidos.

No debe de usar todos los sombras.

Ha quedado de hoy. La Nueva normativa. - La Nueva de baldosas. - Los azulejos. - Frisos. - Estuco. - Faroles. - Faroles y farolas.

Quintanar. - Alcalá de Henares. - Madrid.

La Nueva de cerámica. - La Nueva de tejas. - La Nueva de azulejos.

La Nueva de azulejos. - La Nueva de tejas.

La Nueva de tejas. - La Nueva de tejas.

La Nueva de tejas. - La Nueva de tejas.

La Nueva de tejas. - La Nueva de tejas.

La Nueva de tejas. - La Nueva de tejas.

La Nueva de tejas. - La Nueva de tejas.

La Nueva de tejas. - La Nueva de tejas.